

Delegación Nacional de Educación Física y Deportes

FEDERACION ANDALUZA DE MONTAÑISMO

Refugio Elorrieta

SIERRA NEVADA

3.200 metros



COMITE REGIONAL DE REFUGIOS

San Antón, 32

GRANADA

THE RESIDENCE OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY

Un paso más en la labor de la F. A. M. al poner a disposición de los montañeros otro Refugio de Alta Montaña, gracias a la total ayuda de la Federación Española, que invita desde este momento a sus miembros a visitarle, con la confianza absoluta de que no han de verse defraudados.

En Sierra Nevada se está llevando a cabo una extraordinaria manifestación de trabajo a la que desde el principio, hace ya cuatro años, se incorporó decididamente esta Federación Regional, que alentada en todo momento por la Presidencia Nacional, presenta hoy este segundo Refugio en la Penibélica, el existente a mayor altitud en España.

Efectivamente, el conocido por Albergue Elorrieta, junto al aliciente de ser el construido a mayor altitud, 3.200 metros, es también, por extratégicamente situado para excursiones de cualquier tiempo y su asombrosamente sólida estructura, una edificación de verdadero mérito.

Hace ya más de treinta años que los Ingenieros de Montes, en un verdadero alarde arquitectónico, más si tenemos en cuenta que entonces era más dificil que hoy el traslado a aquellas alturas, para materiales y hombres. Esto está ahora más aliviado, por la posibilidad de llegar hasta la Laguna de las Yeguas por carretera; aunque no esté nada buena.

Uno de los principales anhelos de la entonces Delegación (1961) y después Federación Regional, era recabar para uso de los montañeros granadinos principalmente, por su proximidad y en general para todos los federados de España, esta ruinosa edificación, que durante los años 39 al 50, fué sistemáticamente desmantelada, por elementos y circunstancias, que no son al caso de referir.

Tampoco es necesario especificar, como después de 1963 dos cortas temporadas de trabajos, ambas a finales del verano pasado y el anterior, debido a la dificultad de hacer el transporte, mientras existen ventisqueros que intercepten la vereda y que duran todo el estío, aquellas ruinas de las que dan fé la parte de ellas que no ha sido habilitada por ahora, se han vuelto a convertir en un confortable Refugio; el mejor de toda nuestra Alta Montaña, por hoy.

En la misma cima de la Loma de su nombre, es visible desde Granada y sus panorámicas abarcan tanta extensión, como desde el propio Veleta, o Mulhacén, a cuyas altitudes se aproxima bastante.

Se compone de tres dormitorios, para camas-literas completas, sala de estar con chimenea y amplias cristaleras, hacia Granada, límite de la Sierra y Costa mediterránea. En días claros, Africa y su Atlas, pueden también verse. Cocina para encender petróleo, o butano, lavabo y servicios; almacén de leña, etc.

La puerta principal queda hacia Granada y está a dos metros del suelo, para evitar que la nieve la cubra. Otra puerta al Sur dá y tiene una especie de terraza muy soleada, desde la que se divisa gran parte de Las Alpujarras.

Aunque prácticamente ha quedado terminado de obras, pues solo tiene pendiente el enlucido del exterior y pintado por dentro y fuera, así como el colocar dos barandas de hierro exteriores, debido a estos detalles y también a las necesidades de completar el moviliario, no ha sido posible su inauguración oficial, en este año, como se quería.

No obstante, el Refugio puede ser ya utilizado, en las condiciones que se expecifican en los Estatutos Federativos. Por ahora solo cuenta con la dotación inicial de seis literas dobles equipadas, leña para la chimenea y dos depósitos interiores de agua.

Su asceso está sumamente facilitado en verano, pues la carretera al Veleta que tiene un ramal en el kilómetro 42, nos deja en la Laguna de las Yeguas desde donde por un buen sendero, solo hay una hora de camino, pasando por los bellísimos parajes llamados Lagunillos de la Virgen y sus prados. En estos, deberá el excursionista, proveerse de agua potable, si no quieren tener que bajar a la cercana Laguna de Lanjarón, próxima al Refugio.

Como para cualquier otro lugar alto de la Sierra, el trabajo de axceso, se complica en tiempo de nieves, siendo aconsejable y casi indispensable entonces, el uso del piolet y crampones.

Las llaves del Refugio deberán solicitarse en la Federación Andaluza de Montañismo, Calle San Antón, 32, donde abonarán el importe de la pernoctación y uso.

SUBIDA A SIERRA NEVADA

Funciona un servicio diario entre Granada y Peñones de San Francisco (Albergue Universitario), con salida a las 9 de la mañana y regreso a las 5 de la tarde.

Precio: 65 pesetas, ida y vuelta.

EN EL TRANVIA - Ferrocarril

Desde las 5'30 horas en verano y 7'30 en invierno, cada hora y media, circula este tren entre Granada y El Charcón, ascendiendo 1.100 metros de desnivel en unos 20 kilómetros de pintoresco recorrido. Los montañeros federados obstienen la rebaja de un 25°/_o con la presentación, al pagar el billete, de la Tarjeta F. E. M.

ALOJAMIENTOS DE INTERES EN GRANADA, PARA FEDERADOS

El Camping Motel Sierra Nevada (carretera de Madrid) a 2 kilómetros de la Ciudad y el Camping El Ultimo, camino de Huétor, 1 K., se adhieren a las condiciones de bonificación concedidas a la Federación Española, por la ANSA: 10%, dto. en temporada y 20% en invierno.

El Hotel Zaida (Embovedado-Puerta Real) ofrece a los montañeros federados, la bonificación del 10% sobre los precios de tarifa oficial.

EL REFUGIO DE EDUCACION Y DESCANSO

(Laguna de las Yeguas) Los federados pueden disfrutar de su utilización en las mismas condiciones que los afiliados a la Obra.

